



Martes, 31 de mayo 2022



	<p>Israel dotará de armas a Ecuador- El Comercio La lista no menciona al ministro de Defensa o a su delegado, pese a que la seguridad fue el objetivo primordial. El coronel Pazmiño ve una clara improvisación, sin criterios y sin asesoramiento: "¿Cómo voy a ir sin mi personal de seguridad estatal, sin mi ministro de Defensa y del Interior a una cita para aprender de seguridad en Israel? Es inaudito que se cometan esos errores". Ver más</p>
	<p>@MuseosDefensaEC #ObjetoDelMes Obelisco. ☞Por el centenario de la #BatallaDePichincha se creó un organismo encargado de las obras y embellecimiento de la ciudad. ☞Entre las obras se inauguró el obelisco conmemorativo de la gesta del Pichincha: Ver más</p>
	<p>@ISSFA ECUADOR En cada rincón de nuestro país te protegemos #IssfaContigo Nuestra gran pasión la #FamiliaMilitar. Ver más</p>



	<p>Sicariatos caen 20% tras un mes de estado excepción en Guayaquil. El Comercio Los operativos de policías y militares por el estado de excepción iniciaron a primera hora del pasado 30 de abril ante la ola de criminalidad y delincuencia en tres provincias. Y el estado de movilización y toque de queda se extenderá todavía por un mes más. Ver más</p>
	<p>Cynthia Viteri: "La Policía y el Ejército deben tener la orden de disparar al criminal" Expreso "Los actos de violencia que estamos viviendo se están semejando a los que ocurren a países convulsionados, como Colombia y México, por ejemplo. Explosiones en vehículos, robos en cafeterías, asesinatos a plena luz del día, colegios asaltados, niños heridos por disparos es expresos escolares, militares ejecutados por impedir robos, niñas violadas... Nadie está seguro en ningún lugar. Los fundamentos de la convivencia civilizada a la que hemos estado acostumbrados, se ha desmoronado. Somos noticia internacional por las embajadas extranjeras que advierten que no vengán acá". Ver más. Nota Referente: El Comercio</p>

	<p>'El país se le salió de las manos, la delincuencia le ganó en menos de un año', dice Viteri al presidente Lasso ante escenario de inseguridad. El Universo La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, cuestionó la noche de este lunes al Gobierno Nacional frente a la inseguridad que vive el país y dijo que lo ocurre actualmente nunca había pasado. El país se le salió de las manos, la delincuencia le ganó en menos de un año", señaló Viteri en una cadena transmitida en redes sociales y estaciones de televisión. Ver más Nota referente: El Universo Primicias</p>
	<p>El narcotráfico y la seguridad, entre los efectos para Ecuador ante el balotaje en Colombia. Expreso La primera vuelta electoral en Colombia inquieta a la esfera política ecuatoriana. Principalmente ante la expectativa de qué modelo político cooperará con Ecuador para enfrentar los problemas que tienen en común, como el narcotráfico y la seguridad en la frontera. En ese sentido, el ex candidato a la presidencia de la República, Yaku Pérez, señala a EXPRESO que la seguridad es un tema relevante para ambos países, ya que "Ecuador es el país con más refugiados por todo el conflicto armado (en Colombia) de guerrilla y narco". Ver más</p>
	<p>En comunidades indígenas hay preocupación por actividades de presuntos grupos irregulares. El Universo En las comunidades indígenas de la Sierra habría preocupación por la sospecha de la infiltración de presuntos grupos narcoguerrilleros que estarían reclutando a sus habitantes, después de que dos dirigentes de Guamate (Chimborazo) fueron detenidos y enfrentan una investigación fiscal por presunta trata de personas, relacionada con el Movimiento Guevarista Tierra y Libertad (MGTLT). Ver más</p>
	<p>Coches bomba y extorsiones marcan los 30 días en estado de excepción. Primicias Según el ministro del Interior, Patricio Carrillo, durante el estado de excepción se ha logrado contener los crímenes violentos en Guayaquil. Hace un mes asesinaban a 8,18 personas por día, ahora a 6,31. Ver más</p>
	<p>Embarques de banano y piña son donde más cocaína incauta la Policía. Primicias En los cuatro primeros meses del año 18 personas han sido detenidas en los puertos marítimos de Ecuador, según la Dirección Nacional de Investigación Antidrogas de la Policía Nacional. Ver más</p>

Martes, 31 de mayo 2022

	<p>Fiscalía declara en emergencia al sistema de protección a víctimas y testigos. El Comercio La Fiscalía General del Estado de Ecuador declaró en emergencia al Sistema de protección a víctimas, testigos y otros participantes de procesos penales que han sufrido amenazas o que su vida está en riesgo. Actualmente el sistema vive una crisis por el permanente recorte presupuestario que empezó en el 2015 y la falta de personal policial. Ver más Nota referente: Expreso</p>
	<p>Familias denuncian cobros ilegales por varios trámites penitenciarios. El Comercio En la cárcel todo tiene un precio; incluso los trámites que por ley son gratuitos. Eso lo conocen de cerca los abogados y fundaciones que defienden a las personas privadas de libertad. Ver más</p>
	<p>Policía vestido de civil fue asaltado en Quito. El Comercio La víctima relató que el robo sucedió en la madrugada. Él esperaba a que lo retiraran del lugar cuando de un vehículo gris se bajaron dos hombres que portaban armas blancas y lo amenazaron para que entregue sus pertenencias. Entre lo sustraído consta su celular, una maleta y una billetera que contenía su credencial como policía. Ver más</p>
	<p>Crisis de seguridad en Ecuador: cuando la realidad supera a la gestión- Expreso "Por primera vez en 20 años todo el sector de la seguridad se encuentra bajo la responsabilidad del servicio pasivo militar y policial", cuestiona. Propone implementar las recomendaciones hechas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la ONU respecto a la problemática carcelaria, mejorar capacidades operativas y apostar por el eje preventivo contra la delincuencia común. Ver más</p>
	<p>Seguridad: las puntadas que faltan al presidente- 4pelagatos.com Se entiende que el Estado fortalecerá las Fuerzas Armadas y la Policía: las entrenará, capacitará, equipará en armas, tecnología y herramientas de investigación e inteligencia. Ver más</p>
	<p>Caso 30S: Fiscalía emite dictamen acusatorio contra nueve militares por presunto asesinato- Vistazo En torno a los hechos sucedidos el 30 de septiembre de 2010 (30S), la fiscal especializada en Personas y Garantías de Pichincha, Claudia Romero, presentó el dictamen acusatorio contra nueve militares (activos y pasivos), como presuntos autores del delito de asesinato, cometido bajo la modalidad de ejecución como grave violación a los derechos humanos. Ver más Notas referentes: Primicias, La Hora (Nacional) El Comercio</p>

	<p>Comuneros de Ponce Enriquez bloquean vía; reclaman por minería ilegal- El Comercio En lo que va del 2022, las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional han realizado operativos en la zona, en los que han incautado maquinaria pesada, explosivos, hidrocarburos y herramientas para practicar la minería de manera clandestina. También se apoderaron de armas de fuego. Ver más</p>
	<p>Balaceras y sicarios un problema que persiste. La Hora Operativos, contingente policial y militar, equipos tácticos son varias de las estrategias que se aplican en las zonas más 'calientes' o barrios conflictivos para paliar la inseguridad atribuida a muertes violentas, balaceras, sicarios y robos, una pandemia que acecha a toda la provincia de Esmeraldas y se niega a desaparecer. Ver más</p>
	<p>Más del 50% de los ecuatorianos desean soluciones a la inseguridad y delincuencia- Crónica Granda Tandazo dijo a este diario que un grupo grande pero relativamente disminuido comparado con años anteriores, 17.4% de los ecuatorianos creen principalmente en la iglesia, las Fuerzas Armadas en un 13.9%, redes sociales 11.7% más que el gobierno que tiene 7.6%, y, medios de comunicación 5.6%. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas. En operaciones de control de armas efectivos militares aprehendieron a dos presuntos delincuentes que pretendían asaltar un bus de transporte urbano en el sector #SantaMartha, quienes fueron puestos a órdenes de la autoridad competente para los procedimientos de ley. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Sucumbios. Durante la ejecución de operaciones de control y vigilancia en los pasos fronterizos no autorizados, efectivos militares decomisaron 250 galones de combustible encontrados cerca del río #SanMiguel, y se siguieron los protocolos de ley pertinentes. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU Participa del Circuito Atlético Nuestros Héroes 5K edición especial, organizado por la Fundación Virgen de la Merced. !!Contamos con tu apoyo!! Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU #Shell En la cuarta semana de instrucción del XXIII curso de Tayuwas del Ecuador y Primero Internacional, la EIWIAS imparte conocimientos de expedición y maniobras de rescate en zonas agrestes, así como exploración y empleo de cavernas en el cantón Mera. Ver más</p>



Martes, 31 de mayo 2022

	<p>@armada_ecuador #Guayaquil En la Comandancia de Escuadra, se realizó reconocimiento institucional al personal que se acoge al retiro. Buen viento y buena mar. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc El docente militar es parte fundamental del entrenamiento de los soldados de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. Conozca más en el siguiente enlace. Ver más</p>

	<p>¿Nuevo rol de las Fuerzas Armadas? Teleamazonas 30-mayo-2022 Ver más</p>
	<p>Personas con discapacidad auditiva participaron en los vuelos de la alegría. Mención FAE – Teleamazonas 30-mayo-2022 Ver más</p>
	<p>Aumento casos de Covid-19 Ecuavisa 30-mayo-2022 Ver más</p>
	<p>Futura relación con Colombia. Ecuavisa 30-mayo-2022</p>
	<p>Periodismo de investigación dio detalles de Leandro Norero. Teleamazonas 30-mayo-2022</p>
	<p>Carro bomba. Teleamazonas 30-mayo-2022</p>
	<p>Acuerdo Ecuador-México. Ecuavisa 30-mayo-2022</p>
	<p>Censo 2022 consultará sobre nuevos temas. TC 30-mayo-2022</p>
	<p>Descartan caso de viruela del mono en Ecuador. TC 30-mayo-2022</p>

Radio y Televisión

	<p>Policía Metropolitana refuerza la seguridad en los exteriores de los colegios en Guayaquil - Teleamazonas 30-mayo-2022. Ver más</p>
	<p>Segunda vuelta en Colombia. Ecuavisa 30-mayo-2022. Ver más</p>
	<p>Entrevista a Sandra Jiménez - Radio FM Mundo Live 30-mayo-2022. Ver más</p>
	<p>Se cumple un mes de estado de excepción y toque de queda - RTS 30-mayo-2022 Ver más</p>
	<p>Delincuentes usan armas no letales TC 30-mayo-2022</p>
	<p>Temor por explosión Ecuavisa 30-mayo-2022 Nota referente Teleamazonas</p>
	<p>Piden desestimar causa de 30-S Ecuavisa 30-mayo-2022 Ver más</p>
	<p>Más balaceras en Guayaquil Ecuavisa 30-mayo-2022 Nota referente: TC Televisión</p>
	<p>Asamblea exigen que se convoque a una sesión para analizar el informe final de proyecto de uso legítimo de la fuerza TC. 30-mayo-2022</p>

Temas coyunturales

	<p>Bonito y feo del informe. Julia Vergara. El Universo A grosso modo entre lo destacable, lo positivo es la vacunación contra el COVID-19, como lo manifiesta el presidente, "ha sido para salvar la vida a 18 millones de ecuatorianos". En lo negativo, predomina la inseguridad, es desastrosa la delincuencia que campea por los cuatro puntos cardinales en todo el país. Ver más</p>
--	--



Martes, 31 de mayo 2022

	<p>Tumbar a Guillermo Lasso, una apuesta insolente y perversa. Thalia Flores y Flores. Primicias Desde sus refugios del odio donde se han parapetado, ocultándose de la ley, dentro y fuera del país, habrán celebrado que un puñado de gente haya ido al Consejo Nacional Electoral (CNE) para comenzar a gestionar la revocatoria del mandato al presidente de la República, Guillermo Lasso, quien acaba de iniciar su segundo año en el cargo. Ver más</p>		<p>La oportunidad y la miseria, la xenofobia y la solidaridad, confluyen en Tumbes. Expreso Michel Díaz se prepara para pasar otra noche con su esposa y sus tres hijas a la intemperie en la localidad peruana de Tumbes, capital de la región homónima que limita con Ecuador. Hace más de 90 días que salieron de Venezuela y recorrieron a pie tres países, 3.300 kilómetros, para probar suerte en Perú. Ver más</p>
	<p>La tenencia de armas. José Velásquez. El Comercio El 14 de mayo un racista radical mató a sangre fría a 10 personas afrodescendientes en un supermercado de la ciudad estadounidense de Buffalo. Diez días después un sujeto entró con un arma a una escuela primaria y acribilló a 19 niños y dos profesoras en un pueblo de Texas. Ambos atacantes habían esperado cumplir 18 años para comprar los fusiles de asalto que usaron. A esa edad la ley les impide adquirir cigarrillos o alcohol pero sí se les permite armarse hasta los dientes. Ver más</p>		<p>Asociación de venezolanos en Ecuador expresan temor por vacíos en aplicación de Ley de Movilidad. El Universo La Asociación Venezuela en Ecuador, que aglutina a inmigrantes de esa nacionalidad, expresó este lunes su temor de que las autoridades ecuatorianas puedan deportar de manera injusta a extranjeros, por los "vacíos" en la aplicación de una Ley de Movilidad recientemente sancionada por el Gobierno ecuatoriano. Ver más</p>
	<p>Volvamos a ser país. Francisco Huerta. Expreso La frase es aplicable al Ecuador que nos dejó la década infame. Expresamente, destruyó o debilitó la escasa institucionalidad existente, creada con el esfuerzo y sacrificio de muchas generaciones. Una de ellas, clave, son las Fuerzas Armadas Ecuatorianas. Resultan evidentes los esfuerzos orientados a desprestigiarlas, debilitarlas, con el afán de luego destruirlas y reemplazarlas por un aparato que responda a los afanes totalitarios del mal llamado socialismo del siglo XXI. Ver más</p>		<p>México y Ecuador se perfilan para cerrar negociaciones de acuerdo comercial-forbes.com.mx En esta ronda, que contó con la presencia de la subsecretaría de Comercio Exterior de México, Luz María de la Mora, y el viceministro de Comercio Exterior de Ecuador, Daniel Legarda, además de los respectivos jefes negociadores, se reiteró el compromiso de lograr a la brevedad un cierre técnico de las negociaciones. Ver más Notas referentes: Primicias, La Hora (Nacional)</p>
	<p>¿Presidente cómplice? Ignacio Granja. Expreso Resulta muy llamativo el accionar político del mandatario, cuando al año de su gobierno continúa con el mamotreto vigente, rodeado de borregos afines al prófugo, manteniendo las medidas que el foro pestífero le indicó al inicio de la ROBOLUCIÓN. Ver más</p>		<p>Un 80,5 % de ecuatorianos desapruueba la gestión de la Asamblea Nacional, según Cedatos- El Universo En picada cayeron los índices de aprobación de la Asamblea Nacional en un año de labores. Según la firma encuestadora Cedatos, al mes de inicio de su gestión, el 5 de junio del 2021, tenía un 42,1 % de aprobación, pero al 18 de mayo pasado llegó al 8,6 %. Ver más</p>
	<p>Cumbre de las Américas. Rodrigo Santillán. La Hora Estados Unidos tiene una vasta acumulación histórica para garantizar el sometimiento de América Latina y el Caribe a sus designios políticos, económicos y socioculturales. Ver más</p>		<p>Juez niega la acción de protección al presidente de la Corte Nacional- Primicias El lunes 30 de mayo de 2022, el juez Carlos Jerves dio a conocer la resolución del caso. Iván Saquicela seguirá suspendido hasta el 18 de agosto. La resolución se leyó en la Unidad Especializada de Violencia contra la Mujer, en Cuenca. Según el magistrado, no existió violación del derecho a la defensa de Iván Saquicela, presidente de la Corte Nacional de Justicia (CNJ). Ver más</p>
	<p>Rehabilitación social en cárceles: la punta del iceberg. Esthefania Torres Luna. El Telégrafo El presidente Guillermo Lasso, en su discurso dirigido a la nación el pasado 24 de mayo, mencionó entre líneas la Política Pública de Rehabilitación Social 2021-2025 y la resaltó como una verdadera política orientada a la gestión integral del sistema carcelario en nuestro país. Sin embargo, no acotó nada nuevo frente al manejo de la crisis carcelaria que agrava la dinámica social ecuatoriana. Ver más</p>		<p>¿Por qué la extorsión es un problema grave en Ecuador? La Hora Mucha gente asocia la extorsión con la delincuencia organizada, los secuestros y otras formas de crimen violento. Sin embargo, la palabra «extorsión» abarca una amplia gama de actividades: en algunos casos, las empresas pueden ser responsables de extorsión si abusan de su dominio del mercado y obligan a los clientes a pagar precios elevados. Ver más</p>
			<p>Salud descarta caso de viruela del mono en Ecuador. El Comercio El paciente sospechoso de la infección de la viruela del mono en Ecuador dio negativo a la prueba que le realizaron para saber si padece esta enfermedad. Así lo confirmó la ministra de Salud, Ximena Garzón, la tarde de este lunes 30 de mayo en el programa 'El Noticiero' del canal TC Televisión. Ver más</p>